

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 18 de octubre de 1860.

NÚM. 596.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 44 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 46 minutos.  
Sale la luna á las 4 h. y 50 m. de la mañana.  
Pónese á las 9 h. y 2 m. de la noche.

## FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

### ACCION DE CASTELFIDARDO.

El general en jefe del ejército pontificio M. de Lamoricière, no se había hecho nunca ilusión sobre la gran desproporcion entre sus fuerzas y las del enemigo: había diseminado sus mejores tropas en todas las ciudades de la frontera, á fin de contener la marcha del ejército piemontés, y concentrando alrededor de Ancona todos los nuevos voluntarios, procurando ejercitarlos y disciplinarlos.

En Spoleto y Ancona, sus dos centros principales, había aglomerado el mayor número de tropas que pudo; pero no esperaba en manera alguna una invasion de los Estados Pontificios por una potencia sobre todo católica, sin una prévia declaración de guerra que le hubiera permitido tomar las disposiciones oportunas. En estas condiciones se ve atacado de improviso por fuerzas imponentes de 70,000 hombres, con numerosa artillería.

Cuando el general Lamoricière tuvo aviso en Spoleto de los movimientos del ejército piemontés, á pesar de la desproporcion de las fuerzas, resolvió atacar al enemigo sin contar su número, con el objeto de poder penetrar en Ancona.

En la noche del 18 los generales Lamoricière y Pimodan se encontraron en las inmediaciones de Loreto y de Ricanati en presencia del cuerpo entero del general Cialdini, fuerte de numerosos escuadrones de caballería y numerosa artillería, al cual solo podian oponer 41,000 hombres, escasa caballería y 14 cañones no rayados. Estas piezas eran difíciles de manejar: no había mas que cuatro caballos por cada pieza, en razon al retraso de la llegada de 200 caballos que debian venir de Trieste.

El general Pimodan, al frente de una parte del pequeño ejército, marcha por el lado de Castelfidardo, derecho al enemigo, cuyo número no cuenta y da la batalla.

Después de un terrible combate, que duró algunas horas, abrasado por 60 piezas de artillería, aquel valiente general, arrojándose por cuarta vez á la carga sobre la posición delle Crocette, cae herido de varios balazos en el terreno que hizo ilustre con su valor.

Los boletines de los diarios sardos confiesan 4,000 muertos y heridos en la batalla de Castelfidardo, y citan los nombres de 47 oficiales, entre ellos un mayor.

La brigada de Rávena quedó casi aniquilada, y un batallon de cazadores fué enviado á Urbino para reorganizarse. Esos mismos boletines dicen que por parte de los pontificios quedaron en el campo de batalla 500 hombres, de los cuales 144 muertos y los demas heridos. Esto confirma la justa presuncion de que la parcialidad del enemigo ha atenuado sus pérdidas y exagerado las muestras.

No puede todavía precisarse la cifra de las pérdidas del ejército pontificio. Unicamente

sabemos que el cuerpo de cazadores pontificios perdió 180 hombres de 270 presentes al principiar el combate; que después de la batalla no se cerró el paso al general Lamoricière, que marchaba á Ancona, y que los piemonteses no se atrevieron á perseguir á los pontificios, que pasaron la noche del 18 en su campamento. Unicamente el 19, con la llegada de otros cuerpos del ejército sardo la parte del ejército de Pimodan que no pasó á Ancona, envuelta por fuerzas infinitamente superiores, capituló, obteniendo todos los honores de la guerra. El general Lamoricière pudo realizar su proyecto, que era combatir los peligros de la guarnicion de Ancona. Esta era su mayor ambicion.

## CORREO DE HOY.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime II copiamos las siguientes noticias.

Madrid 14 de octubre.

Las grandes potencias que por eso han protestado ó tratan de protestar contra la indigna conducta del Piemonte, que invade sin prévia declaración de guerra Estados cuyo gobierno está reconocido por toda Europa, son Austria Prusia y Rusia. Asombra y asusta por las consecuencias que para lo porvenir puede tener el precedente que se está sentando, y segun el cual, el derecho de gentes y la independencia de las naciones se convierten en nombres vanos no quedando mas ley, ni mas razon, ni mas justicia que la de la fuerza bruta, en cuya creencia sin duda, esclama un periódico portugués:—«Ya es España dueña de invadir nuestro territorio cuando mas le plazca. ¿Con qué razon?—Con la que tiene el Piemonte para invadir los Estados de la Iglesia y los del rey de Nápoles.»

—El corresponsal de Turin dice lo siguiente: «El partido revolucionario ha perdido toda esperanza de que el Papa abandone á Roma. Suceda lo que suceda, Pio IX permanecerá en la cátedra de san Pedro. Tengo motivo para creer que en Francia se contó algun momento con que fuese á Fontainebleau; pero la manera como Su Santidad se espresa respecto á la política imperial en su última alocucion, prueba que aquel palacio no estaba destinado á albergar en este siglo dos pontífices del nombre del Pio.»

—Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al mariscal de campo marqués de Santiago.

—El 22 tendrá lugar la entrevista de Varsovia, donde parece se acordarán los preliminares de un futuro Congreso que se pondrá á Francia y á Inglaterra para el arreglo de las cuestiones italianas. Es indudable que Francia se adherirá á la reunion de este Congreso.

Sigue reinando la mas espantosa anarquía en Méjico. Miramon encerrado en la capital

se prepara á defenderse contra 20,000 liberales.

Un diario de Nueva-York dice que el gobierno español dispone grandes fuerzas en Cuba para intervenir en Méjico.

—Ha llegado á esta córte el general Lemery nombrado recientemente capitán general de Filipinas.

—El capitán general marqués del Duero, general en jefe del primer ejército, pasó ayer revista á las tropas acampadas en la llanura de Torrejon y las obsequió regalándolas ocho mil cigarros que había hecho traer de la Habana para su uso particular.

—Hé aquí la esplicacion que hace uno de nuestros colegas de los sucesos de Italia: «Por un juego político fácil de concebir, al propio tiempo que Garibaldi tremolaba al viento la bandera anexionista y proclamaba en Sicilia la monarquía italiana bajo el cetro de Víctor Manuel, en Turin se reprobaba ostensible y oficialmente la conducta de aquel caudillo, se daban decretos ilusorios para que los súbditos sardos no pasaran á su servicio, se admitia á los embajadores de Francisco II, y entablában negociaciones para establecer una estrecha alianza entre las coronas de Nápoles y Cerdeña. Entretanto, Víctor Manuel escribe á Garibaldi una carta aconsejándole que no penetre en el territorio napolitano; Garibaldi, reconociéndose súbdito fiel del monarca sardo, pasa por cima de la carta, avanza hácia la ciudad de Nápoles, y bien servido por sus misteriosos agentes, logra penetrar en aquella plaza sin disparar un tiro. Ya había concluido el primer acto de la comedia política; acercábase el desenlace y el gobierno de Turin, arrojando la máscara, reclama de Garibaldi el trono que por espacio de dos siglos había ocupado la dinastía borbónica. Garibaldi vacila fluctuando entre la democracia mazziniana y la anexion monárquica; pero Francisco II se replega á la línea del Volturno con las tropas que le habían permanecido fieles, y los esfuerzos del dictador resultan impotentes para romper esta línea. En esta situacion estrema, Garibaldi dobla la cabeza ante el gabinete Cavour, y no solo reclama el auxilio de las tropas piemontesas para hacer frente á los realistas en la empeñada batalla de 4.º de octubre, sino que insta á Víctor Manuel para que venga en persona á comprimir los últimos latidos de la nacionalidad napolitana. El rey de Cerdeña acoge con calor esta demanda, y desde las cumbres de los Alpes se lanza á las fértiles regiones del Mediodia para consumir, no la obra de la revolucion, sino la invasion principiada hace tres meses.»

—Anúnciase que el general Lamoricière (que á estas horas se encontrará ya en su castillo de Normandia) se dispone á publicar una memoria documentada acerca de los acontecimientos en que ha desempeñado papel tan importante. Se espera que este escrito contendrá curiosas relaciones. En cuanto á la noticia telegráfica relativa á sus papeles y

cartera, la esposa de Lamoriciere acaba de desmentir todos los pormenores que se han dado.

—De Munich escriben que el gobierno austriaco apoya, juntamente con Baviera, la protesta de la Santa Sede sobre la invasion de las Marcas y de la Umbria.

—Ha fallecido en Roma el señor cardenal Vicente Machi, decano del Sacro Colegio, obispo de Ostia y Velletri, canciller de todas las órdenes apostólicas. Nombrado cardenal por Leon XII, en 1826, el Sr. Machi tenía 90 años.

Idem 14.

Dice la Correspondencia de España.

Leemos en una carta de Gibraltar que publica *El Reino*:

«Dicen algunos que el ejército de ocupacion va á abandonar á Tetuan, pero no se sabe con que fundamento ó de donde proceda esta noticia: otros que personas que llegaron de Tetuan el miércoles 3 del presente mes, dicen que los moros están revueltos en contra de los españoles; que estos reciben pólvora y municiones, y que esperan refuerzo para aquella plaza. La verdad quede en su lugar. Lo que he visto es que ayer señalaba el Hacho de esta un transporte español con tropa, y que la bahía de Algeciras está llena de buques, quedando hácia el lado del rio ocho buques de guerra, á lo que se puede distinguir, pues como el tiempo se va removiendo, con la oscuridad de las nubes no se ven claramente los buques, pero si que son grandes, que montan cañones y que se divisan las chimeneas de algunos.»

Reproducimos estas líneas, porque no se diga que prescindimos de las noticias graves insertas en otros periódicos: pero creemos poder asegurar al corresponsal de Gibraltar y al público, que si bien el gobierno está dispuesto á llenar sus deberes, no hay motivo alguno para recelar complicaciones en los asuntos de Marruecos que caminan á un rápido y honroso desenlace conforme con los tratados.

—Ayer se ha verificado en Torregon un brillante ejercicio á presencia del general en jefe señor marqués del Duero, con motivo de haber visitado el campamento un general del ejército ruso. Tanto las fuerzas de infantería, como las de artillería y caballería, rivalizaron en esmero y precision en cuantas maniobras ejecutaron; siendo notables la de la division de caballería mandada por el general conde de la Cañada.

Idem 15.

Dice la Correspondencia de España.

Dos periódicos, *La España y la Iberia*, cada cual bajo su punto de vista, desaprueban que hayamos tenido la franqueza de decir la verdad respecto de una intervencion material de España en los negocios de Roma.

*La España* dice que si se pide un imposible, lo patriótico es guardar silencio, para no poner de manifiesto la debilidad de la nacion.

¿Y porqué no ha de ser mas patriótico, preguntamos nosotros, no pedir imposibles? Pues que, ¿han de venir las oposiciones clamoreando, calentando al vulgo, escitando sus sentimientos piadosos, ponderando la necesidad de acudir en defensa del Padre Santo, y ha de estar vedado al gobierno manifestar lo que á nadie se esconde, declarar que quien así se espresa ó no habla de buena fe, ó desconoce la situacion de las cosas, la situacion de Europa y la del pais en que vive? ¿Por ventura las oposiciones están dispensadas de tener patriotismo para calentar la opinion con proyectos irrealizables?

Pero añade *La España* con un candor impropio de su esperiencia: ¿Quien podria con razon oponerse á que la nacion católica por excelencia enviase sus tropas para sostener la causa del catolicismo, respondiendo hidalgamente á la demanda que se le hace por la autorizada voz del gefe supremo de su Iglesia?

Con la misma razon con que se ha tolerado la invasion de los estados de la Iglesia, con la misma con que el Piamonte ha desenvainado la espada en defensa de la usurpacion, con la misma probablemente podria sostenerse el principio de no intervencion á favor del cual se han consumado tan violentos despojos.

En cuanto á esponerse al abuso de la fuerza, deseariamos que *La España* nos contestara categóricamente si siendo gobierno arrostraria semejante responsabilidad.

En cuanto á *La Iberia*, como no tiene por conveniente oponer razones á nuestras razones, nada tenemos que replicar. Verdad es que nuestra opinion podrá mortificar algo el amor propio, pero no tiene refutacion posible.

—La mayor parte de la prensa americana ha anunciado que Walker y uno de sus compañeros, el coronel Rudler, habían sido fusilados en el Estado de Honduras. El *Nevo-York Times* desmiente la noticia y añade que ambos filibusteros habían sido puestos en libertad á consecuencia de haber invocado su calidad de ciudadanos de los Estados Unidos y merced á la intervencion de los agentes de Inglaterra. Son ya tantas las alternativas por que está pasado la suerte que ha cabido al incorregible pirata americano, que no es posible saber la verdad hasta la llegada del próximo correo, que seguramente nos sacará de dudas.

—En el discurso que precedió á la votacion de la Cámara de diputados de Cerdeña acerca de la ley de las anexiones, el conde de Cavour dió nuevas esplicaciones respecto al asunto de las cesiones de territorio que el Piamonte consentiria á titulo de compensaciones. Niego formalmente el hecho, dijo el presidente del Consejo de ministros y añadió que cuando tenga lugar la nueva anexion se hará imposible cualquiera otra cesion, pues nadie se atreverá á pedir una porcion de su territorio á un pueblo de veinticuatro millones de habitantes.

—El *Grande Oriental* se halla estancado en la parrilla del dique de Milford Haven (Bristol), y no es probable haga otro viaje á Nueva-York, como estaba anunciado, en este mes. La patente del almirantazgo se le ha retirado hasta que se hagan las reparaciones que necesita para emprender su navegacion, para lo cual la compañía deberá gastar 28,000 libras esterlinas. Hace seis meses que la compañía entregó para preparativos y reparaciones de su primer viaje, la enorme suma de 400,000 libras esterlinas, de la cual se gastaron 40,000 libras esterlinas para levantar la hipoteca, y 30,000 para reparos y demás; así es que, uniendo á estas cantidades las deudas irrogadas, el vapor se halla moralmente preso por deudas. Estason las grandes empresas concebidas solamente por el célebre ingeniero Mr. Brunel: el resultado se ha obtenido con un coste enorme, y con la ruina casi segura de todos los que se han embarcado en la lid. Toda la oficialidad del *Grande Oriental* ha sido despedida del servicio, y ahora se llama el *Grande Abandonado*.

—Véase el lenguaje que emplea *El Times* hablando de un monarca desgraciado, que ha podido cometer errores, pero que está siendo víctima del mas injustificado despojo. «Parece muy probable que el emperador Napoleon no dará ningun apoyo al rey de Nápoles. No hay otras potencias bastante fuertes ó bastante vecinas para intervenir, á escepcion de nosotros, y aunque no falten en Inglaterra gentes que no verian con disgusto que se emplease la sangre y el oro de la Inglaterra en facilitarle los medios de saciar su venganza, la nacion inglesa está muy lejos de participar de tales ideas. Francisco II puede ahorrarse el trabajo de repetir sus protestas, que no hallarán eco en Euroqa. Ha reinado sin piedad; caerá sin piedad.»

Idem 16.

—Leemos en *El Reino*:

«Segun informes que tenemos por fidedignos y que celebraremos en el alma sean ciertos, el gobierno marroquí se encuentra en tratos con la poderosa casa de banca de Rothschild, para contratar un empréstito con que satisfacer, como es justo, los plazos de la indemnizacion, logrando por este medio la evacuacion de Tetuan, y zanjando cuantas dificultades se presenten para que el tratado de paz se lleve á efecto.»

Creemos que, en efecto, hay algo de lo que espresan las anteriores líneas.

—El domingo 21 del corriente tendrá lugar, como ya habíamos anunciado, la funcion que á beneficio de los cristianos de Siria, va á celebrarse en el teatro de Novedades, y para la cual SS. AA. RR. los duques de Montpensier han contribuido con la cantidad de 4,000 rs. Parece que se está invitando al cuerpo diplomático y á la alta aristocracia, y que se tienen pedidas muchas localidades.

—Dice un corresponsal de Roma, que habia llegado á la legacion rusa, en aquella capital, un correo portador de despachos del gobierno de San Petersburgo, aconsejando al Papa que no abandone á Roma, que no pronuncie ninguna ex-comunion y que por el momento se limite á protestar contra la invasion de los piamonteses.

—Todos los balcones de la carrera que han de recorrer SS. MM. para trasladarse desde la estacion del ferro-carril al real Palacio están adornados de vistosas colgaduras: un gentío inmenso discurre por las avenidas de la puerta de Atocha, por el Prado y por las calles que ha de atravesar la familia real, aguardando con impaciencia la señal de su llegada.

Se habia anunciado que esta se verificaria á las tres; pero no será posible, porque segun tenemos entendido, á la una debian salir SS. MM. de Guadalajara y despues habrán de detenerse á revistar las tropas del campamento. Las tropas de la guarnicion cubren el tránsito: en los semblantes se retratan la satisfaccion con que los madrileños esperan á su soberana.

SS. MM. llegaron en Alcalá á la una y cuarto.

—En la bolsa de hoy quedaba el consolidado á 48-75.

Despachos telegráficos.

Génova 7.—El Rey se poné al frente de las tropas que van á invadir el reino de Nápoles. Se anuncia un manifiesto de Víctor Manuel para esplicar su conducta.

Turin 6.—Las tropas reales y las garibaldinas siguen ocupando las mismas posiciones que antes de la batalla de Voltorno.

Dresde 10.—Rusia ha mandado retirar á su embajador en Turin.

Berlin 10.—El príncipe regente partirá el 20 para Varsovia.

Paris 11.—El ejército sardo estaba ayer en Ascoli. El rey debe seguir el camino de los Abruzzos. Se cree que por el estado de los caminos los piamonteses no estarán delante de Cápua hasta el 20.

Las posiciones de los napolitanos son fuertes y es probable que haya que aumentar hasta 50,000 hombres el ejército piamontés.

Antes de empezar el sitio de Gaeta es preciso dar una gran batalla.

Las tropas francesas ocupan todo el pais comprendido entre Roma y la frontera napolitana.

Marsella 11.—El general Lamoriciere ha enviado aquí un telegrama á fin de asegurar billetes para Civitta Vecchia en el «Quirinal» que sale mañana y que toca en Génova.

Berlin 11.—El príncipe regente sale para Varsovia el 20, acompañado del ministro de la Guerra.

San Petersburgo 11.—El emperador sale mañana para Varsovia.

Turin 11.—Garibaldi ha convocado los co

micios para el 21 del actual por medio del sufragio universal.

Dice un diario que los concesionarios de los ferro-carriles napolitanos han pedido y obtenido que se anule la concesion.

Las tropas francesas van á ocupar á Viterbo. Los gendarmes pontificios precederán á estas algunas horas. Parece que la poblacion queria rechazar á los pontificios, cediendo solo á los franceses. El marqués Pepoli ha marchado á Viterbo para tranquilizar á la poblacion.

El rey está en Macerata.

Marsella 10.—El general Sistori corrió gran peligro en la batalla del Voltorno. Villamarina envió 1,800 tiradores piamonteses y esto decidió la victoria. Los artilleros ingleses del «Renown» que estaban con licencia, cooperaron mucho uniéndose á los gari-baldinos.

Se confirma la concesion de los ferro-carriles napolitanos en favor de la casa de Adami.

Turin 10.—En la cámara continúa la discusion del proyecto de ley relativo á las anexiones. El diputado Chiavés pronunció un largo discurso en pró dado que la anexion es hoy el estado normal. El orador clamó contra los agitadores políticos, recomendando al ministerio que combata á los republicanos.

Bertani declaró que no puede por ahora hacer mas que desmentir formalmente las calumnias lanzadas contra él, prometiendo defenderse por medio de la prensa mas adelante. Protesta de su fidelidad al gobierno, de su adhesion á la unidad y á Victor Manuel.

Anuncia el «Diario de Roma» que el cardenal Angelis, arzobispo de Fermo, ha sido preso en su palacio y que será conducido aquí.

El sumo pontifice ha recibido de los fieles un millon seiscientos mil escudos.

Paris 14.—El periódico «Las Nacionalidades» publica un manifiesto dirigido á las poblaciones de la Italia meridional por el rey Victor Manuel y fechada en Ancona el 9 del actual. Este documento en el fondo no dice nada nuevo sobre la política ya conocida del gobierno piamontés, pero Victor Manuel, para justificar su conducta no hace mas que recordar lo pasado é indicar lo porvenir.

Las tropas sardas siguen entrando en las dos Sicilias, y se cree que dentro de tres ó cuatro dias el rey entrará en la ciudad de Nápoles.

Nápoles. 13.—Por invitacion del dictador el pro-dictador Pallavicino y su secretario el Sr. Durand, estuvieron ayer noche en Gaserta y á la salida de una conferencia á que asistieron los señores Crispi y Gattaneo, presentaron su dimision.

Paris 13.—El rey Victor Manuel hará el dia 17 su entrada solemne en Nápoles. Así que dé las mas importantes órdenes administrativas irá á mandar las operaciones sobre el Voltorno. Llegan continuamente buques extranjeros á Gaeta. Se decia que los piamonteses están prevenidos; que el bloqueo de Gaeta no será reconocido por las potencias.

Es falsa la noticia de haber rehusado el Papa los subsidios de Francia y el Piamonte; pues Francia no ha ofrecido subsidio alguno al Santo Padre.

Los franceses y los turcos en combinacion perseguian en Siria á los drusos. Se decia que estos iban á defenderse.

Hoy vuelve á decirse que Walker ha sido fusilado.

Berna 13.—Ha llegado una nota francesa relativo al insulto del pabellon frances en Sion.

Marsella 13.—Dicen de Constantinopla que Bulwer ha sido recibido en audiencia por el Sultan, para justificarse personalmente.

Londres 15. Los consolidados se han hecho de 92 7/8 á 93.

Paris 16.—El condé de Paris se ha roto una pierna. Su estado es satisfactorio.

Turin 15.—Victor Manuel ha entrado en territorio napolitano.

Nápoles 14.—El prodictador y los ministros seguirán en sus puestos, pero no así Crispi que ha sido alejado del poder.

Corfú.—La escuadra inglesa invernará en el Adriático para vigilar aquellas aguas.

Paris 16.—La retirada del Nuncio ha producido sensacion: además se sabe que el embajador ruso en Turin no se retira solo sino con todo el personal de la embajada.

Paris 15.—En la bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-95; el 4 1/2 á 95-90; el 3 por 100 español interior á 47 5/8; el exterior á 00; la diferida á 00, y la amortizable á 23 1/2.

EL CORREO.

Ha llegado hoy á esta capital en el vapor correo el Ilmo. Sr. D. Tomas Rodriguez Rubí, Director general de beneficencia y sanidad. Poco despues ha salido para Menorca, de donde al parecer se propone regresar á esta isla y permanecer en ella algunos dias. Lo celebraremos, para tener el gusto de ver entre nosotros al ilustrado autor de *La Rueda de la fortuna* y de las demas producciones literarias que tan envidiable renombre le han valido.

SECCION OFICIAL.

Administracion general de loterias de la provincia de las Baleares. En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 11 del actual.

Números.	Pesos.
1804	460.
4267	460.
4268	160.
8830	460.
10238	460.
11938	460.
13613	460.
16939	460.
19286	460.
20308	160.

Se espendeden billetes á 420 rs. el entero y divididos en octavos á 45 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 25 del actual. Palma 18 de octubre de 1860.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA.

de Palma. Rifa del mes de octubre de 1860.

En el sorteo verificado en el dia de hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Números.
1. <sup>a</sup> 24 cubiertos de plata.	6605
2. <sup>a</sup> Un reloj de sobremesa y doce cuchillos con mango de plata.	7846
3. <sup>a</sup> Un corte de vestido de seda.	3528
4. <sup>a</sup> Alhajas por valor de 46 duros.	3293
5. <sup>a</sup> Idem por valor de 42 duros.	1002
6. <sup>a</sup> Idem por valor de 40 duros.	442
7. <sup>a</sup> Una cruz de malta de oro.	445
8. <sup>a</sup> Alhajas por valor de 8 duros.	3413
9. <sup>a</sup> Idem por valor de 5 duros.	840
10. Otra suerte igual á la interior.	29
Aproximaciones.	6604
	6606

Y se anuncia al público á fin de que las per-

sonas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaria de esta junta. Palma 16 octubre de 1860.—Miguel Garau, secretario.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

De Mahon en 2 dias land Providencia, de 19 ton., pat. Lorenzo Pons, con 5 mar., 1 pas., y pipas vacias.

De Palamos en 5 dias polacra Goleta jóven Pepita, de 91 ton., cap. D. Francisco Timoner, con 8 mar., y varios géneros.

Buques despachados.

Dia 17.—Para Odesa bergantin Barca Jhon, de 556 ton., cap. D. A. W. Ahlberg, con 17 mar., y lastre.

Para Villanueva tartana Carmen, de 92 toneladas, pat. Antonio María Estarellas, con 9 mar., y lastre.

Para Valencia land S. Cayetano, de 19 ton., pat. Juan Mas, con 5 mar., y azúcar.

Para Andraitx land Buen Camino, de 41 toneladas, pat. Juan Pujol, con 6 mar., y lastre.

Para Cagliari land S. Cristóbal, de 68 ton., patron Pablo Prats, con 7 mar., 2 pas. y lastre.

Para La Habana corbeta Jorge Juan, de 145 ton., cap. D. Sebastian Pon, con 12 mar., 1 pasajero, frutos y efectos.

Para Cadiz land S. Antonio, de 67 ton., patron Nicolas Compañy, con 7 mar., 1 pas., y marbol.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Pedro de Alcántara confesor y fundador.

Cultos.—Para mañana viernes.

En las Teresas se celebrará la festividad de San Pedro de Alcántara, cantando la música á las nueve de la mañana la misa mayor.—Acto continuo se practicará el ejercicio del dia diez y nueve dedicado al patriarca S. José.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

(2.<sup>a</sup> quincena.—Funcion 15.<sup>a</sup>)

Para mañana viernes 19 del actual.

1.<sup>o</sup> Sinfonía.

2.<sup>o</sup> El aplaudido é interesante drama en 3 actos y en verso, del Sr. Eguilar:

El Patriarca del Túria

dirigido por el Sr. Guerra, el cual en el desempeño del protagonista mereció de este ilustrado público las mayores demostraciones de agrado general, así como todos los artistas que la secundaron en la ejecucion de los respectivos papeles.

3.<sup>o</sup> Seguirá la

Miscelánea de bailes nacionales.

dirigido por el Sr. Perez y bailada por el cuerpo coreográfico.

4.<sup>o</sup> Terminará lo funcion con la comedia nueva en un acto, dirigida por el primer actor D. Jorge Pardiñas, titulada:

FE, ESPERANZA Y OSADÍA.

A las 7.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 42 cuartos. Los cabos y soldados 9 cuartos.

Nota. Los Sres. abonados á palcos que quieran adquirir para la quincena inmediata una, dos, tres, y hasta cuatro entradas transmisibles numeradas por funciones, al precio de 20 rs. lo avisarán á la espendedora para que se les tenga estendido el correspondiente recibo de la localidad y entradas que tomen.

